

Directores:

Bertalía Rodríguez L.

Raúl Zamora Brenes

Administración:

Bolívar Salas E.

Walter Cambroneiro M.

Al pregón vale solamente **¢0,10**

## EDITORIAL

EL domingo pasado, ante la concurrencia de numeroso público, se remató el material de construcción de la vieja Escuela Elemental, ya inhabitable.

Con el dinero obtenido se hará parte de la acera de la Escuela Jorge Washington.

Para el día del Centenario, la Junta de Educación habrá contribuido doblemente al embellecimiento local al completar la elegancia del nuevo edificio con su correspondiente acera, y presentar limpio, quizá convertido en una plazoleta, un jardín, o una huerta, el lote donde estaba la ruínosa, sucia y fea casucha, ya imposible de restituir a sus viejos servicios.

Y nos preguntamos, como transeúntes curiosos: ¿qué se construirá con el tiempo en este sitio?—Otra Escuela? No lo creemos, pues con asombro nos enteramos de que este año la escuela Jorge Washington necesitaba once aulas más para acomodar sus grados, y que el entrante necesitará trece. Creyendo subsanar la deficiencia del local, se han ocu-

pado desde el estreno del edificio las aulas del sótano para clases corrientes, en vez de dedicarse a las especiales, como se creyó al construirlo.

El problema se agrava año tras año; actualmente se atiende el Kindergarten en el salón de música y actos públicos, y uno de los grados se ha instalado en el local destinado a la Dirección de la Escuela de Niñas. Así pues, con visión hacia el futuro, debemos pensar en la construcción de otra escuela de unas 18 aulas, la cual no podría hacerse en el lote que deja la que fué Escuela Elemental.

Nuestra imaginación de curiosos transeúntes nos lleva a pensar en la otra escuela, cuyo deplorable estado nos hace desear que se proceda a su remate, para limpiar y embellecer otro sector de la ciudad, y con el dinero que se obtenga se completen las aceras de la Escuela Jorge Washington, pues no habrá fondos suficientes para todo el contorno de la manzana.

Presentimos la comiseración hacia las pobres familias

que hoy habitan el local que fué lujoso teatro, y más tarde escuela, frente a la Plaza Rafael Rodríguez, si se les despojara de esa vivienda.

Nosotros no somos duros de corazón, no queremos ver a esas gentes errantes por las calles sin encontrar albergue. Si creemos que debemos, como colectividad, contribuir a que no haya familias sin albergue.

El Padre Hidalgo, haciendo un llamado a la conciencia de los feligreses, ha emprendido un plan social, construyendo de cuando en cuando, por contribución popular, casas para pobres.

Qué convendría, ante la evidencia de casos como los de los moradores de la llamada "Escuela Vieja"?

No la protesta por esta sugerencia de que se remate aquella casucha, sino un fuerte apoyo económico para reforzar el plan del Padre Hidalgo, y hacer rápidamente numerosas casas para gentes extremadamente pobres, para que el día del Centenario estén instalados en una modesta e higiénica casa.

vamente, muy escasa nuestra población. Pero a las deficiencias e incomodidades de la época suplían el carácter emprendedor y entusiasta del pueblo, y su gran devoción hacia todas las cosas de Dios. Y así fue como en tan corto tiempo, relativamente, este pueblo pudo ver levantado el magestuoso Templo que por muchos años fuera el orgullo de esta feligresía.

Comentando esas cosas del pasado, los ramonenses de hoy debemos reconocer nuestra inferioridad. A la par de aquellos viejos luchadores, nosotros resultamos unas simples tortuguillas.

Válganos Dios! Desde hace más de veinte años estamos por levantar otra Iglesia y aún estamos sin ella. Contamos con distritos ricos, con una numerosa población, un amplio comercio y muy buenas industrias, con las maquinarias más modernas, con la electricidad... y con una Honorable Junta Edificadora, y, no obstante, todavía no tenemos Iglesia Parroquial.

¿Qué sucede?

Es que para la Iglesia ya no hay diezmos?

Por qué se trabaja en la construcción de la nueva Iglesia con tanta lentitud y tanta cachaza...?

Pueda que la Honorable Junta Edificadora nos dé una contestación acertada a estas ingenuas preguntas.

En su trayecto por nuestro cantón recibe afluentes por la derecha y por la izquierda, siendo los primeros de mayor interés por su caudal y número. Así vemos que, primeramente, recoge las aguas del río La Paz en el lugar denominado "Las Juntas", al N. del camino a Piedades Norte; más abajo, en el caserío conocido con el nombre de "La Barranca" recibe las aguas del San Pedro y finalmente los ríos Las Piedras, Barranca de Guatuso y algunas quebradas de menor importancia contribuyen a aumentar su caudal. Por la izquierda sus afluentes son pocos, resaltando como principales las quebradas La Cidra y La Catarata y el río Jesús.

Especial interés tiene el río en el trayecto que sigue al Sur del puente que nos une con San Mi-

(Pasa a la 4 plana)

## Un Comentario y Tres Preguntas.

EN el año 1848, el Gobierno de don José María Castro, por decreto de 25 de Setiembre de aquel año, aprobó la erección de la primera iglesia fundada en S. Ramón. Esta primera iglesia fué costeada en parte con la contribución espontánea de los vecinos y en parte con el producto de la venta de los terrenos de ejidos, venta que fué autorizada en el año 1846.

Esto significa que en menos de dos años nuestros viejos pobladores consiguieron levantar la primera iglesia en este pueblo. Valga este ligero dato histórico para poner de relieve el espíritu progresista, el entusiasmo y la devoción de verdaderos católicos de que estuvieron animados los nobles fundadores.

Años después, nuestros abuelos animados del mismo espíritu y de la misma devoción cristiana, se empeñaron en la construcción del magnífico Templo Parroquial que fue dañado por el terremoto del

año 24. Todos recordamos, con íntima nostalgia, la vieja Parroquia, cuyas elevadas torres demampostería eran los mejores símbolos de la fe de un pueblo, del espíritu robusto y progresista del viejo pueblo ramonense.

Si se toma en cuenta la época en que fue construido aquel Templo, el esfuerzo realizado entonces por este pueblo se multiplica mil veces a nuestros ojos. Aquella an-

tigua Iglesia fue construida con la piedra de nuestras propias canteras. Piedra extraída de las rocas a fuerza de cincel y de martillo. Nada de dinamita ni de camiones para transportarla; entonces el pueblo no contaba con quebradores de piedra, ni con batidoras de mezo; todo obedecía al esfuerzo exclusivo de los hombres.

Tampoco contaba San Ramón, en aquella época, con un acervo económico como el de ahora. Carecíamos de industrias; incipiente nuestra agricultura, y, comparati-

PAISAJES RAMONENSES.

## El Río Barranca.

Esta importante vía fluvial, cuya longitud aproximada es de cincuenta kilómetros, nace al Sur de los Cerros de Palmira Sur y toma un rumbo geneneral de N. E. a S. O. para ir a desembocar en el Golfo de Nicoya, entre Caldera y la Chacarita.

El primer paso de importancia

sobre este río se encuentra en la carretera que conduce de Naranjo a Zarcerro; luego, ya en territorio ramonense, lo encontramos en las rutas que se dirigen a Volio, Los Angeles, Piedades Norte y Piedades Sur, o sea en las correspondientes direcciones N.N.E., N.N.O., N.O. y S.O.

# SAN RAMÓN

pregona la excelencia de un ambiente donde el lustre cultural sienta cátedra como distintivo ciudadano.

(Continuación.)

«En 1900 se funda el Club de Amigos de San Ramón; había en ese año una Sociedad llamada de San Vicente de Paúl, encargada de velar por los enfermos pobres, y se había acordado construir el hospital conforme a los planos de Obras Públicas.

«En 1902 se concedió el título de ciudad al progresista pueblo de San Ramón».

*El ambiente cultural.*

San Ramón puede ufanarse de su bien ganado ascenso en el concierto político y social de la República. Ha reflejado en todas las épocas su intenso afán de superación, su culto desmedido por lo local y su manifiesta tendencia a destacar como pueblo de ejecutorias intelectuales. Tan alejado de la capital y, sin embargo, tan aprovechado en toda manifestación del espíritu, que pareciera que sus hijos han nacido con el deseo latente de coronar a la madre con el laurel de Minerva.

El ramonense es el más autóctono de los ciudadanos; quien menos se descasta ni cede fácilmente a las inquietudes de otro medio; lleva el terruño adentrado de tal manera, que donde quiera se le reconoce por ese fervor lugareño con que define su personalidad. Y el ramonense ha impuesto tan rotundamente su *ramonismo*, que éste viene a significar escuela como manifestación y distintivo espiritual en una forma que recuerda el otro *ramonismo* nacido en España bajo la facundia del hombre de las greguerías.

Repetimos, no es ello un criticable alarde de megalomanía provinciana, sino la necesidad imperiosa que tiene un pueblo de definir, en la palestra del intelecto, sus afanes de superación, su fervor por las cosas del espíritu.

¡Cuántos artistas del pensamiento no ha dado San Ramón! Sin mencionar a Lisfado—figura de relieves desbordantes—, cuántos otros cultivadores humildes no enfilan diariamente en las disciplinas de la enseñanza, labor por la que el ramonense siente especial vocación! Pueblo ése que ha marchado siempre a la vanguardia del pensamiento, en una palpación luminosa hacia todos los horizontes del espíritu!

A propósito, muy significativo es el hecho de que pueblos muy alejados de la periferia josefina,

sobre todo éstos de la provincia de Alajuela, muestran un grado de cultura sorprendente, que no tienen algunos otros más cercanos y comunicables diariamente. Grecia, Naranjo, Palmares y San Ramón son ejemplos concretísimos.

El caso se justifica así: A esos sitios llegaron, en la segunda mitad del siglo pasado, muchas per-

sonas ilustres de San José, que por causas políticas o simplemente comerciales, se afincaban allí, haciendo vida común con los nativos, llevándoles ideas y conocimientos y, sobre todo, iniciándolos de hecho en un austero pero depurado sistema de vida que poco a poco fué enlustrándolos hasta el extremo de crear, como en Grecia actualmente, un fuerte núcleo social que no cede, en atributos, al más exigente de ambiente capitalino.

Continuará

## F. Orlich & Co.

### Fábrica de Mecates

### Ventas al por Mayor

### San Ramón - Costa Rica

## Perfiles ramonenses.

AL hacer referencia de los jóvenes profesionales que dan nombre y prestigian el terruño, se dejó de mencionar a los Ingenieros y Farmacéuticos ramonenses, entre los que hay valiosos elementos, verdaderos luchadores, que se han destacado tanto en las aulas universitarias, como en su práctica profesional.

Evocando recuerdos de tiempos pasados, ligados a nuestros alegres años juveniles, llevo mi pensamiento hacia un matrimonio ejemplar, modelo de cultura y laboriosidad, que descifrando fórmulas o machacando en el mortero del recetario, atendían con solícita atención los clientes de su farmacia.

Me refiero al Lic. don Fausto Montes de Oca, de grata recordación y a su digna compañera doña Filomena de Montes de Oca.

—Quién en San Ramón no ha recibido oportunos servicios en su Farmacia? Quién no ha sido allí atendido con cariñosa solicitud? Cuántos enfermos, en ausencia del Médico, no encontraron alivio a sus dolencias con sus acertadas indicaciones o mitigaron sus aflicciones con sus consejos?

En ausencia de su compañero, ella y su hijo el Lic. don José J. Montes de Oca, duplicaron su es-



DON FAUSTO MONTES DE OCA

fuerzo en bien de la salud pública.

Hoy, la nieve de los años forma aureola en la frente de la dulce abuelita, la excelente amiga y la dama ejemplar, a quien San Ramón debe profunda gratitud, por sus múltiples y valiosos servicios en bien de la salud pública.

Este periódico es tirado en la  
IMPRENTA ACOSTA

San Ramón  
Costa Rica.

## Industriales ramonenses.

ENTRE los industriales ramonenses, hay elementos de gran valía, que colaboran eficazmente en el auge industrial de Costa Rica.

Don José Gamboa Alvarado, con su fábrica de fósforos AGUILA, es un ejemplo de esfuerzo y de tenacidad, que va coronando con éxito su empresa.

Trabajan en sus talleres, donde la maquinaria y sus accesorios han sido perfeccionados por las hábiles manos del empresario, 225 obreros, en su mayoría mujeres, con una producción de treinta y cinco mil (35.000) cajetillas diarias y una inversión de \$3.000,00 semanales.

Es un producto que se ha impuesto por su alta calidad.

Empresarios como el Sr. Gamboa, a quien las Garantías sociales y el Código del trabajo no sorprenden, porque ya sus trabajadores disfrutaban de ellas, son valores auténticos, orgullo en la industria nacional.

Ramonenses que saben luchar!

Heredia, nov. 2 1943.

## Doña Quina

En nuestro CENTENARIO interesa mucho a nuestro pueblo de maestros y de artistas, al decir de algunos—determinar dónde se fundó la primera escuela y cuál fue la primera maestra que vino a encender la llama del conocimiento en este valle del Barranca, del Río Grande y del Cerro del Tremedal.

Según parece, quien estableció la primera escuela en San Ramón, fué doña Joaquina Rodríguez viuda de Gamboa, allá por el año 1860, llamada por sus discípulos cariñosamente: doña Quina.

Doña Quina, ya viuda, llegó a nuestro terruño en compañía de su hermano, uno de los más renombrados fundadores; el siempre bien recordado don Ramón Rodríguez Solórzano.

Estableció la escuelita—que era privada—en el lugar en donde ahora está ubicada la casa solariega de las señoritas Campos, maestras también.

La casita era pequeña, con tabiques sencillos y de piso de tierra.

Los niños se sentaban en bancas de madera. No había pizarrones. Estudiaban en la Cartilla.

El programa se reducía a aprender a leer y a rezar: leían en la Cartilla y también aprendían a rezar

# LA CONFIANZA, la TIENDA que siempre

se ha distinguido por sus

## PRECIOS Y BUEN TRATO.

el todofiel, la avemaría, el padre-nuestro etc.

Asistían a la escuela unos 12 o 15 alumnos.

Por estos servicios pagaban los padres un "peso" mensualmente por cada alumno. Para señalar las letras cada discípulo llevaba al cinto un puntero de hueso. Doña Quina daba clases y a la vez atendía a los quehaceres de la cocina—tabique por medio—y a la costura a mano. Tenía regular estatura, era gruesa, usaba anteojos, parecía muy reposada, conversaba muy despacio y refa mucho, lo que hace pensar que disfrutaba de una enforia, que particularmente nos llama la atención, porque la risa de doña Quina, al reflejarse en sus discípulos quizá fué creando ese temperamento propio de los ramonenses de mirar la vida desde un plano superior: amantes de la alegría, de la libertad, de la fraternidad, del bien, del arte, de la filosofía, del amor, de todo eso que llamamos espíritu, y que bien se traduce en la fórmula del célebre trinomio: Amor más Belleza más Bondad igual a Dios.

Me dice mi hermano Cleofás que a esa escuela asistían dos de mis hermanos: él e Higinio, Leopoldo Muñoz, Alfonso y Francisco Pérez, y otros más.

Cerca de la escuela estaban las siguientes viviendas: al frente doña Nestor Paniagua y en las manzanas vecinas don Hilario Madrigal, don José Solano, Félix Esquivel, Je-

sús Muñoz, Concepción Pérez, Francisco García, Francisco Castro y la que ocupaba mi familia.

Doña Quina tenía varios hijos: Basilea, Procopio, Diego y Manuel.

Sin duda que la mejor lección que recibían estos alumnos se desprendía de la vida misma de doña Quina, tesoro de bondad sin límites. Ella trazó, junto con otras honorables matronas, el marco moral en donde las mujeres de nuestro pueblo aún perfilan la fisonomía espiritual de sus vidas luminosas, santificadas por la bondad y el sacrificio.

Agrega mi hermano Cleofás que en aquellos días, como en la Edad de Oro, no había "ni tuyo ni mío". Se facilitaban herramientas, víveres,

utensilios; se ayudaban en los cultivos, en la construcción de viviendas, etc., es decir, todos formaban como una sola familia: característica que por fortuna ha distinguido mucho a los ramonenses. En el pueblo o lejos de él, todos bendecimos la hora en que nos tocó nacer en este adorado rincón.

Por eso un estimado amigo guacasteco que siempre habla primos de nuestro pueblo, sin haberlo conocido, me decía: "Uds. los ramonenses son como el ganado forastero que muere con la cabeza vuelta para el sitio."

José Joaquín SALAS PEREZ

noche de tortura mental, bastó para acabar con una vida.

La cólera, los celos, la envidia y la lujuria destruyen y debilitan el organismo.

El miedo ha ocasionado también miles de víctimas, mientras que el valor robustece y vigoriza el organismo. El miedo y la falta de fe se dan la mano, pues de ésta nace aquél, y la mente dominada por el temor, actualiza las mismas condiciones que teme.

Dicen que un peregrino encontró un día a la Peste y le preguntó: A dónde vas?—Voy a Bagdad, a matar cinco mil personas. Pocos días después, el mismo peregrino encontró de nuevo a la Peste que volvía de su viaje y le habló así: me dijiste que ibas a matar en Bagdad cinco mil personas pero has matado cincuenta mil. No, contestó la Peste, yo maté sólo cinco mil; los otros se murieron de miedo. El miedo puede paralizar los músculos y alterar la circulación de la sangre.

Se dice que el estudio del cuerpo humano, su estructura y el tiempo que tarda en llegar a su completo crecimiento, en comparación con el que tarda el de varios animales, nos revela que el hombre debería vivir, cerca de ciento veinte años, pero que sólo alcanza la mitad a causa de las nocivas influencias, que lo avejentan, debilitan y destruyen. Son tan poderosas las influencias de la mente en la construcción y reconstrucción del cuerpo, que conforme las vayamos descubriendo, se irá arraigando en las gentes la esperanza de contar los años de su segundo siglo.

Si queréis permanecer siempre jóvenes y conservar en la vejez la alegría y el vigor de los años juveniles, debéis primero fijaros como vivís en el mundo de vuestros pensamientos.

La mente lo es todo; lo que pienses, eso llegarás a ser.

ASTRID

San Ramón, 14 nov. 1943.

## Clínica de muñecos

Económice dinero!! Envíe sus muñecos deteriorados donde

JOAQUÍN ZAMORA BRENES que se los dejará completamente nuevos!!

## La mente influye sobre el cuerpo humano?

Muchas son las opiniones acerca de esto y no pocos dirán que han oído hablar de los efectos de la mente en el organismo, pero no pueden creer en ellos. Veamos algunos ejemplos.

Un amigo, en las expansiones de la mesa, os molesta con alguna frase que lastima vuestro amor propio. Desde ese momento perdéis el apetito, aunque hasta entonces hayáis estado alegre. Las mortificantes palabras de vuestro imprudente amigo, os han afectado por conducto de la mente.

Ved a ese joven que arrastra

los pies y tropieza con los más leves obstáculos del camino. sencillamente porque su mente es flaca, porque es idiota y quien no tiene seguras las ideas tampoco podrá asegurar los pasos. Quien tiene la cabeza firme, tiene también firmes los pies.

Se cuenta de una joven que visitó a un médico para pedirle curara su mal, pero éste enterado de que las relaciones entre ella y su hermana no eran muy cordiales, después de escuchar atentamente la explicación del mal, miró fijamente a la joven y le dijo: Pe-

donad a vuestra hermana. La joven sorprendida respondió: No puedo perdonarla. Pues entonces, respondió el médico, guardaos vuestro mal.

Pocos meses después volvióla a ver el médico y ella acercándose le dijo: Seguí vuestro consejo. He visto a mi hermana y la he perdonado. Desde ese día en que nos reconciliamos, fué haciéndose menos tenaz mi dolencia, y hoy ya no queda ni rastro de aquella enfermedad. Sigue el efecto a la causa. La mente es el natural protector del cuerpo.

Bien sabido es que un violento disgusto, no sólo ha debilitado el corazón en pocas horas, sino que ha producido la locura y la muerte, y en más de un caso, una sola

# ALMACEN F. J. ORLICH & HNOS.

## VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL

El negocio donde usted consigue los artículos de primera necesidad más frescos de plaza. AGENCIA de Cigarrillos de la Tabacalera Costarricense y Republic Tobacco Co. AGENCIA Canada Dry y Productos Traube.

**Consuma Cafe molido LA GIORGIA. Pruebelo y compare.**

## Todos sus trabajos de Ingeniería RAFAEL E. ROIG V.

Teléfono 5319 — SAN JOSE — Habitación 3201  
Apartado 523

[Viene de la página 1]

guel. En este paso hay una bella y ruidosa catarata, más abajo de la cual se efectúa la confluencia con el San Pedro, digna de mención porque allí existe una de las plantas generadoras de energía eléctrica. Aproximadamente cincuenta metros antes de la desembocadura del San Pedro en el Barranca, aquél lanza sus aguas desde gran altura formando una magnífica cascada, en el mismo sitio en donde está el puente.

La altura de las caídas de agua mencionadas creo se ignora aún; sin embargo, ellas tienen triste celebridad pues en ambas han muerto algunas personas.

A partir de este punto el río comienza a deslizarse por terrenos muy accidentados, facilitando la formación de muchas y bellas cataratas; luego se encajona cada

vez más a medida que avanza, formando un magnífico cañón cuyas desnudas y veteadas peñas, algunas cortadas a pico, alcanzan grandes alturas. Un poco abajo del puente que nos permite acceso a San Francisco se encuentra la segunda planta eléctrica que, como la primera, es importante porque ambas suministran la electricidad que consumen nuestro pueblo, algunas ciudades hermanas y aún de la provincia de Puntarenas.

Un párrafo especial merece la pequeña pero ya famosa "Quebrada de Ramírez", afluente de la derecha del Río Barranca, y que debido a los fósiles de animales antediluvianos encontrados en sus orillas ha contribuido a aumentar el renombre de que ya goza nuestro querido pueblo.

ANTONIO BONILLA G.

## NOTAS CORTAS

*Las aceras y los caños.*

Varias personas pudientes nos han comunicado que dentro de pocos días principiarán el arreglo de aceras y de caños de sus propiedades. Los felicitamos muy sin-

ceramente y les decimos: *leso es lo que debe hacer todo buen ramonense!* Pintar sus casas, arreglar las aceras y caños y al Municipio...? También le toca esa tarea.

*Arbol de Navidad para los alum-*

## LA FAMA

PANADERIA - TOSTELERIA - PULPERIA

## Eloy Ovares R. Sucs.

Desde el 18 del presente mes estamos ofreciendo el pan a 4x25, 8x25 y 16x25 Garantizando, como siempre, calidad y pureza en la elaboración y las mejores y más frescas harinas;

**Visítenos y quedará convencido!**

*nos de la Escuela  
Jorge Washington.*

El viernes 26 habrá un árbol de Navidad para los alumnos. Los directores de esa Escuela agradecen mucho la ayuda que han dado algunas de las personas a quienes se les ha solicitado, y esperan la colaboración de todos aquellos que deseen cooperar.

Nuestra gratitud para el señor Steiner, quien contribuyó con la mitad del producto libre de gastos, de una película.

Contamos con igual cooperación de parte del señor Chassoul.

*Ayuda a los escolares.*

Las escuelas de San Rafael y San Antonio de Zapotal están de plácemes porque la Junta Nacional de Abastos las ha favorecido con el obsequio de vestidos para los niños pobres.

Sabemos de otras escuelas del Cantón que han solicitado este auxilio y tienen la promesa de ser socorridas en su oportunidad, pues los envíos se hacen en el orden cronológico de las solicitudes.

Nuestra felicitación para los niños favorecidos, y nuestro reconocimiento para la Junta de Abastos por llevar hasta los más apartados lugares del país su obra de protección social.

*Matrimonios.*

El 18 del presente mes, recibieron la bendición nupcial nuestros particulares amigos don José Valenciano y la gentil señorita Enilda Chaves. Para los contrayentes rendimos nuestro cálido homenaje de simpatía, augurándoles mucha felicidad en el nuevo hogar.

—Hoy a las 5 de la tarde celebrarán su matrimonio el caballero don Marcelino Darcia y la señorita Cecilia Retana. Después de su enlace obsequiarán en la casa de la novia, una fiesta que será muy lucida.

Les deseamos mucha felicidad en su nueva vida.

*Delicada operación.*

En estos días fué sometida a una delicada operación en un ojo, la estimable señora doña Esperanza de Rodríguez.

Deseamos que los resultados de tal operación sean del todo favorables y que pronto convalezca la

apreciable señora de Rodríguez.  
*Estudiantes.*

Gran número de estudiantes ha retornado a sus hogares, para disfrutar de sus vacaciones.

Nos es grato saludarlos cariñosamente.

*Cumpleaños.*

La niña Sara María Mora Salas ha cumplido su primer año de vida. «El Centenario» hace votos por su prosperidad.

## Se transfiere la celebración del Centenario.

Por acuerdo del Comité General, la celebración del Centenario, se efectuará durante los días 25, 26, 27, 28 y 29 de Febrero de 1944, por juzgar más propicia la época para la mayor armonía local, una vez que los asuntos de política nacional se hayan decidido, y los ánimos se encuentren mejor dispuestos.

## TEATRO CHASSOUL

PARA HOY DOMINGO:  
A las 10.30 a.m., 1 y 3 p.m.

### En Pos del Oro.

A las 6.30 y 8.30  
Errol Flynn en

### Fugitivos del Infierno

Dinamitando!! Combatiendo!!  
Hombres de acero!!

MARTES

A las 6.30 y 8.30 p.m.  
Susana Guizar y P. Infante en  
**Jesusita en Chihuahua**

JUEVES

A las 6.30 y 8.30 p.m.  
R. Carlson y M. O'Driscoll en  
**Mi hijo no se vende!**

Algo sensacional !!!!!!!

SABADO

A las 6.30 y 8.30 p.m.  
Una película de caballos y  
balas... Algo emocionante  
**El Vaquero Solitario**

DOMINGO 28  
**El Peñón de las Animas**